

Clasificación Histórica de la Liga Española por el método Alsolano (CHA)

La Clasificación Histórica de Primera División por el sistema tradicional, según la LFP

La clasificación histórica de la liga, desde su inicio en 1928, se ha establecido tradicionalmente según los puntos conseguidos en la competición de liga de primera división. La clasificación elaborada por la LFP es la siguiente:

Clasificación histórica de la liga Española de 1ª división (hasta 2017-18)										Palmarés				Estadísticas								
Equipo	Nº temp.	Puntos	% Puntos	J	G	E	P	GF	GC	1º	2º	3º	Nº podios	G (3p)	% G3p	G - P	GF-GC	GF / J	GC / J	% G	% E	% P
1 R.Madrid	87	4.461	68,8	2.800	1.669	562	569	6.041	3.184	33	23	9	65	561	33,6	1.100	2.857	2,16	1,14	59,6	20,1	20,3
2 Barcelona	87	4.355	67,2	2.800	1.609	569	622	5.999	3.143	25	25	12	62	568	35,3	987	2.856	2,14	1,12	57,5	20,3	22,2
3 At.Madrid	81	3.521	57,6	2.652	1.264	608	780	4.592	3.331	10	9	16	35	385	30,5	484	1.261	1,73	1,26	47,7	22,9	29,4
4 Valencia	83	3.459	55,0	2.702	1.209	623	870	4.463	3.507	6	6	10	22	418	34,6	339	956	1,65	1,30	44,7	23,1	32,2
5 Ath.Bilbao	87	3.411	52,6	2.800	1.218	648	934	4.672	3.749	8	7	10	25	327	26,9	284	923	1,67	1,34	43,5	23,1	33,4
6 Sevilla	74	2.877	50,8	2.446	1.007	538	901	3.729	3.431	1	4	4	9	325	32,3	106	298	1,52	1,40	41,2	22,0	36,8
7 Espanyol	83	2.841	45,8	2.664	960	621	1.083	3.645	3.926	0	0	4	4	300	31,3	-123	-281	1,37	1,47	36,0	23,3	40,7
8 R.Sociedad	71	2.622	48,1	2.340	878	584	878	3.294	3.289	2	3	2	7	282	32,1	0	5	1,41	1,41	37,5	25,0	37,5
9 Zaragoza	58	2.109	46,0	1.986	698	522	766	2.683	2.847	0	1	4	5	191	27,4	-68	-164	1,35	1,43	35,2	26,3	38,6
10 Betis	52	1.945	45,6	1.766	624	446	696	2.222	2.552	1	0	2	3	251	40,2	-72	-330	1,26	1,45	35,3	25,3	39,4
11 D.Coruña	46	1.843	46,8	1.568	569	403	596	2.090	2.269	1	5	4	10	302	53,1	-27	-179	1,33	1,45	36,3	25,7	38,0
12 Celta	52	1.838	44,6	1.736	599	399	738	2.337	2.685	0	0	0	0	241	40,2	-139	-348	1,35	1,55	34,5	23,0	42,5
13 Valladolid	42	1.471	42,4	1.466	463	384	619	1.765	2.182	0	0	0	0	161	34,8	-156	-417	1,20	1,49	31,6	26,2	42,2
14 R.Santander	44	1.415	40,8	1.426	453	335	638	1.842	2.365	0	1	1	2	175	38,6	-185	-523	1,29	1,66	31,8	23,5	44,7
15 Sp.Gijón	42	1.389	42,5	1.458	471	358	629	1.753	2.152	0	1	1	2	89	18,9	-158	-399	1,20	1,48	32,3	24,6	43,1
16 Osasuna	37	1.348	42,1	1.316	425	326	565	1.497	1.833	0	0	0	0	172	40,5	-140	-306	1,14	1,39	32,3	24,8	42,9
17 Oviedo	38	1.174	44,8	1.192	408	292	492	1.642	1.951	0	0	3	3	66	16,2	-84	-339	1,38	1,64	34,2	24,5	41,3
18 Mallorca	27	1.148	44,4	988	333	256	399	1.182	1.371	0	0	2	2	226	67,9	-66	-189	1,20	1,39	33,7	25,9	40,4
19 Las Palmas	34	1.042	42,4	1.134	372	249	513	1.371	1.820	0	1	1	2	49	13,2	-141	-449	1,21	1,60	32,8	22,0	45,2
20 Villarreal	18	1.031	50,2	684	284	179	221	949	839	0	1	1	2	284	100,0	63	110	1,39	1,23	41,5	26,2	32,3
21 Málaga CF	17	791	40,8	646	209	164	273	779	898	0	0	0	0	209	100,0	-64	-119	1,21	1,39	32,4	25,4	42,3
22 Granada	23	667	39,0	742	218	175	349	819	1.158	0	0	0	0	56	25,7	-131	-339	1,10	1,56	29,4	23,6	47,0
23 Rayo V.	17	662	38,7	643	189	148	306	760	1.088	0	0	0	0	136	72,0	-117	-328	1,18	1,69	29,4	23,0	47,6
24 Getafe	13	608	41,0	494	162	122	210	562	666	0	0	0	0	162	100,0	-48	-104	1,14	1,35	32,8	24,7	42,5
25 Elche	21	606	42,3	678	203	180	295	750	1.022	0	0	0	0	20	9,9	-92	-272	1,11	1,51	29,9	26,6	43,5
26 CD Málaga (D)	20	540	41,7	648	186	171	291	686	930	0	0	0	0	0	0,0	-105	-264	1,03	1,44	28,7	26,4	44,9
27 Hércules	20	538	40,3	628	184	149	295	716	1.050	0	0	0	0	21	11,4	-111	-334	1,14	1,67	29,3	23,7	47,0
28 Tenerife	13	510	41,7	494	155	128	211	619	744	0	0	0	0	72	46,5	-56	-125	1,25	1,51	31,4	25,9	42,7
29 Alavés	13	468	41,1	418	140	83	195	498	678	0	0	0	0	105	75,0	-55	-180	1,19	1,62	33,5	19,9	46,7
30 Levante	12	462	36,7	440	124	108	208	474	690	0	0	0	0	106	85,5	-84	-216	1,08	1,57	28,2	24,6	47,3
31 Murcia	18	445	35,7	586	145	143	298	607	992	0	0	0	0	12	8,3	-153	-385	1,04	1,69	24,7	24,4	50,9
32 Salamanca (D)	12	377	39,0	424	124	102	198	425	581	0	0	0	0	27	21,8	-74	-156	1,00	1,37	29,3	24,1	46,7
33 Sabadell	14	353	41,4	426	129	95	202	492	720	0	0	0	0	0	0,0	-73	-228	1,15	1,69	30,3	22,3	47,4
34 Cádiz	12	341	36,7	446	104	125	217	391	660	0	0	0	0	8	7,7	-113	-269	0,88	1,48	23,3	28,0	48,7
35 Logroñés (D)	9	293	39,9	346	96	92	158	291	489	0	0	0	0	9	9,4	-62	-198	0,84	1,41	27,8	26,6	45,7
36 Castellón	11	285	42,7	334	103	79	152	419	588	0	0	0	0	0	0,0	-49	-169	1,25	1,76	30,8	23,7	45,5
37 Albacete	7	257	39,1	270	76	76	118	320	410	0	0	0	0	29	38,2	-42	-90	1,19	1,52	28,2	28,2	43,7
38 UD Almería	6	242	35,4	228	62	56	110	244	366	0	0	0	0	62	100,0	-48	-122	1,07	1,61	27,2	24,6	48,3
39 Córdoba	9	230	38,2	282	82	63	137	285	430	0	0	0	0	3	3,7	-55	-145	1,01	1,52	29,1	22,3	48,6
40 Compostela	4	190	43,0	160	52	45	63	199	241	0	0	0	0	41	78,9	-11	-42	1,24	1,51	32,5	28,1	39,4
41 R.Huelva	5	188	35,9	186	50	46	90	202	296	0	0	0	0	42	84,0	-40	-94	1,09	1,59	26,9	24,7	48,4
42 Eibar	4	183	40,1	152	49	36	67	183	217	0	0	0	0	49	100,0	-18	-34	1,20	1,43	32,2	23,7	44,1
43 Burgos CF (D)	6	168	41,2	204	59	50	95	216	310	0	0	0	0	0	0,0	-36	-94	1,06	1,52	28,9	24,5	46,6
44 Pontevedra	6	150	41,7	180	53	44	83	165	221	0	0	0	0	0	0,0	-30	-56	0,92	1,23	29,4	24,4	46,1
45 Numancia	4	148	32,5	152	37	37	78	155	253	0	0	0	0	37	100,0	-41	-98	1,02	1,66	24,3	24,3	51,3
46 Arenas Getxo	7	107	41,2	130	43	21	66	227	308	0	0	1	1	0	0,0	-23	-81	1,75	2,37	33,1	16,2	50,8
47 R.Burgos CF	3	96	42,1	114	26	44	44	101	139	0	0	0	0	0	0,0	-18	-38	0,89	1,22	22,8	38,6	38,6
48 G.Tarragona	4	91	33,7	116	34	16	66	181	295	0	0	0	0	7	20,6	-32	-114	1,56	2,54	29,3	13,8	56,9
49 Extremadura (D)	2	83	34,6	80	20	23	37	62	117	0	0	0	0	20	100,0	-17	-55	0,78	1,46	25,0	28,8	46,3
50 Mérida CP (D)	2	81	33,8	80	19	24	37	70	115	0	0	0	0	19	100,0	-18	-45	0,88	1,44	23,8	30,0	46,3
51 Leganés	2	78	34,2	76	20	18	38	70	106	0	0	0	0	20	100,0	-18	-36	0,92	1,39	26,3	23,7	50,0
52 Alcoyano	4	76	35,2	108	30	16	62	145	252	0	0	0	0	0	0,0	-32	-107	1,34	2,33	27,8	14,8	57,4
53 Jaén	3	71	39,4	90	29	13	48	121	183	0	0	0	0	0	0,0	-19	-62	1,34	2,03	32,2	14,4	53,3
54 Real Unión Irún	4	56	38,9	72	21	14	37	153	184	0	0	0	0	0	0,0	-16	-31	2,13	2,56	29,2	19,4	51,4
55 AD Almería (D)	2	52	38,2	68	17	18	33	72	116	0	0	0	0	0	0,0	-16	-44	1,06	1,71	25,0	26,5	48,5
56 Girona	1	51	44,7	38	14	9	15	50	59	0	0	0	0	14	100,0	-1	-9	1,32	1,55	36,8	23,7	39,5
57 Europa	3	42	38,9	54	18	6	30	97	131	0	0	0	0	0	0,0	-12	-34	1,80	2,43	33,3	11,1	55,6
58 Lleida	2	40	29,4	68	13	14	41	70	182	0	0	0	0	0	0,0	-28	-112	1,03	2,68	19,1	20,6	60,3
59 Xerez	1	34	29,8	38	8	10	20	38	66	0	0	0	0	8	100,0	-12	-28	1,00	1,74	21,1	26,3	52,6
60 Condal	1	22	36,7	30	7	8	15	37	57	0	0	0	0	0	0,0	-8	-20	1,23	1,90	23,3	26,7	50,0
61 At.Tetuán																						

Limitaciones de la Clasificación Histórica de Primera División

La clasificación tradicional según la LFP utiliza un criterio de valoración heterogéneo para las distintas etapas históricas, pues:

- Por una parte, los distintos campeonatos no han tenido siempre el mismo **número de equipos**, y por tanto de **puntos en juego**.
- Por otra parte en 1995/96 se introdujo el sistema de **tres puntos por partido ganado**, en lugar de dos.

Estas circunstancias producen que en la clasificación por puntos se primen las actuaciones de los equipos que han participado en las ligas más numerosas o con tres puntos por victoria. Es decir, **no todas las temporadas pesan lo mismo**.

Como ejemplo de lo que queremos decir, el Sevilla FC, en la temporada 1999/2000 (sin duda su temporada más desastrosa en primera división), quedó en último lugar con 28 puntos. A efectos de la puntuación histórica tradicional, esta temporada tiene más valor que la del Barcelona en 1928/29 en la que quedó campeón de liga con 25 puntos, lo cual es a todas luces injusto, ya que el Barcelona fue el primer equipo de España en 1929 y el Sevilla el vigésimo en 2000.

Aparte de ello, esta clasificación contempla **únicamente los resultados obtenidos en la primera división**.

Clasificación Histórica por el sistema Alsolano (CHA)

Para tratar de corregir estas limitaciones, hemos elaborado una clasificación histórica propia de Alsolano, atendiendo a otros criterios que creemos más ajustados y estadísticamente justificados. Esta clasificación se ha elaborado **en función del puesto** que cada equipo ocupa al finalizar la competición, considerando que el campeón de segunda ocupa la posición siguiente al último de primera, y que al último de segunda le siguen los primeros de 2ªB. Sumando los puestos obtenidos a lo largo de la historia y dividiendo por las temporadas disputadas se obtiene el **puesto medio** de cada equipo, el cual determina su clasificación histórica.

La CHA **nació el año 2000** como una representación de la clasificación histórica completa, es decir, que sumara todas las clasificaciones y todas las épocas, para lo cual hay que atender más a la posición relativa de cada equipo antes que a sus puntos. Sirve para medir periodos y clasificaciones distintas en un sistema común. **El puesto** representa lo que cada cual hizo ese año en relación a todos lo demás, por lo que **es agregable históricamente sin merma de su homogeneidad**. Eso no lo dan los puntos, cuyo valor relativo se agota en cada temporada y clasificación.

A continuación, se muestra la Clasificación Histórica Alsolano 2018 (calculada tras finalizar la temporada 2017/18) y a su derecha la de la temporada anterior 2017. Incluye equipos que han estado en 1ª división alguna vez desde 1970.

Clasificación Histórica Alsolano 2018																	Clasificación Histórica Alsolano 2017		
Equipo	Nº de temporadas						Última temp.			Clasificación				CHA-LFP		Equipo	Clasificación		
	Total	Nacionales	En 1ª	En 2ª	En 2ª B	En 3ª	Regional	División	Puesto	Puntos CHA	Puntos CHA	Puntuación media CHA	Δ 2018-17	Posición LFP	Diferencia CHA - LFP		Puntos CHA	Puntuación media CHA	
1 R. Madrid	87	87	87	0	0	0	0	1	3	3	238	2,74	0,00	0	-1	1 R. Madrid	235	2,73	
2 Barcelona	87	87	87	0	0	0	0	1	1	1	245	2,82	-0,02	0	-2	2 Barcelona	244	2,84	
3 At. Madrid	87	87	81	6	0	0	0	1	2	2	512	5,89	-0,05	0	-3	3 At. Madrid	510	5,93	
4 Valencia	87	87	83	4	0	0	0	1	4	4	551	6,33	-0,03	0	-4	4 Ath. Bilbao	541	6,29	
5 Ath. Bilbao	87	87	87	0	0	0	0	1	16	16	557	6,40	0,11	0	-5	5 Valencia	547	6,36	
6 Sevilla	87	87	74	13	0	0	0	1	7	7	806	9,26	-0,03	0	-6	6 Sevilla	799	9,29	
7 Espanyol	87	87	83	4	0	0	0	1	11	11	902	10,37	0,01	0	-7	7 Espanyol	891	10,36	
8 R. Sociedad	87	87	71	16	0	0	0	1	12	12	931	10,70	0,02	0	-8	8 R. Sociedad	919	10,69	
9 Zaragoza	87	87	58	24	0	5	0	2	3	23	1.216	13,98	0,10	0	-9	9 Zaragoza	1.193	13,87	
10 Celta	86	86	52	32	1	1	0	1	13	13	1.381	15,87	-0,03	0	-10	10 Celta	1.368	15,91	
11 Betis	87	87	52	28	0	7	0	1	6	6	1.408	16,18	-0,12	0	-11	11 D. Coruña	1.397	16,24	
12 D. Coruña	87	87	46	39	1	1	0	1	18	18	1.415	16,26	0,02	0	-12	12 Betis	1.402	16,30	
13 Sp. Gijón	87	87	42	45	0	0	0	2	4	24	1.428	16,41	0,09	0	-13	13 Sp. Gijón	1.404	16,33	
14 Valladolid	87	87	42	36	0	9	0	2	5	25	1.578	18,14	0,08	0	-14	14 Valladolid	1.553	18,06	
15 R. Santander	87	87	44	34	5	4	0	2B	5	59	1.768	20,32	0,45	0	-15	15 R. Santander	1.709	19,87	
16 Osasuna	86	86	37	37	0	12	0	2	8	28	1.821	20,93	0,08	0	-16	16 Osasuna	1.793	20,85	
17 Oviedo	86	82	38	35	9	4	0	2	7	27	2.376	27,31	-0,00	0	-17	17 Oviedo	2.349	27,31	
18 Murcia	87	86	18	54	11	4	0	2B	3	51	2.426	27,89	0,27	0	-18	18 Murcia	2.375	27,62	
19 Mallorca	79	77	27	35	3	14	0	2B	1	43	2.518	28,94	0,16	0	-19	19 Mallorca	2.475	28,78	
20 Elche	85	85	20	37	8	19	0	2B	3	51	2.549	29,30	0,25	0	-20	20 Elche	2.498	29,05	
21 Hércules	85	85	20	43	15	7	0	2B	10	79	2.632	30,25	0,57	0	-21	21 Hércules	2.553	29,69	
22 Las Palmas	69	68	34	28	6	0	1	1	19	19	2.667	30,66	-0,14	0	-22	22 Las Palmas	2.648	30,79	
23 Levante	86	83	12	40	12	22	0	1	15	15	2.794	32,11	-0,20	0	-23	23 Levante	2.779	32,31	
24 Alavés	85	80	13	37	12	22	1	1	14	14	3.099	35,62	-0,25	0	-24	24 Alavés	3.085	35,87	
25 Cádiz	79	79	12	39	16	12	0	2	9	29	3.131	35,99	-0,08	0	-25	25 Cádiz	3.102	36,07	
26 Rayo V.	79	69	17	36	5	11	10	2	1	21	3.172	36,46	-0,18	0	-26	26 Rayo V.	3.151	36,64	
27 Granada	81	77	23	32	22	4	0	2	10	30	3.220	37,01	-0,08	0	-27	27 Granada	3.190	37,09	
28 Tenerife	87	85	13	41	8	3	22	2	11	31	3.280	37,70	-0,08	0	-28	28 Tenerife	3.249	37,78	
29 Sabadell	87	83	14	43	20	8	2	2B	12	87	3.398	39,06	0,56	0	-29	29 Sabadell	3.311	38,50	
30 Salamanca (D)	74	74	12	34	9	19	0	0	123	123	3.447	39,62	0,97	0	-30	30 Salamanca (D)	3.324	38,65	
31 R. Huelva	87	81	5	37	11	28	6	2B	15	99	3.479	39,99	0,69	0	-31	31 R. Huelva	3.380	39,30	
32 Castellón	85	78	11	42	12	20	0	3	2	123	3.631	41,74	0,94	0	-32	32 Castellón	3.508	40,79	
33 Córdoba	66	64	9	32	20	4	1	2	16	36	3.944	45,33	-0,11	0	-33	33 Córdoba	3.908	45,44	
34 Albacete	78	64	7	21	11	30	9	2	17	37	4.091	47,02	-0,12	0	-34	34 Xerez	4.000	46,51	
35 Xerez	79	72	1	33	17	23	5	3	16	123	4.123	47,39	0,88	0	-35	35 Albacete	4.054	47,14	
36 Eibar	69	58	4	26	7	28	4	1	9	9	4.208	48,37	-0,46	0	-36	36 Lleida	4.177	48,57	
37 Lleida	73	70	2	24	26	18	3	2B	7	67	4.244	48,78	0,21	0	-37	37 Eibar	4.199	48,83	
38 CD Málaga (D)	61	59	20	31	0	8	2	0	123	123	4.487	51,57	0,83	0	-38	38 CD Málaga (D)	4.364	50,74	
39 G. Tarragona	75	72	4	21	25	25	0	2	15	35	4.489	51,60	-0,19	0	-39	39 Logroñés (D)	4.433	51,55	
40 Villarreal	76	44	18	10	4	23	21	1	5	5	4.500	51,72	-0,54	0	-40	40 G. Tarragona	4.454	51,79	
41 Logroñés (D)	73	69	9	19	11	34	0	0	123	123	4.556	52,37	0,82	0	-41	41 Villarreal	4.495	52,27	
42 Numancia	73	53	4	19	8	33	9	2	6	26	4.787	55,02	-0,34	0	-42	42 Numancia	4.761	55,36	
43 Málaga CF	63	46	17	3	4	39	0	1	20	20	4.954	56,94	-0,43	0	-43	43 Málaga CF	4.934	57,37	
44 Girona	85	64	1	21	13	44	6	1	10	10	5.027	57,78	-0,56	0	-44	44 Girona	5.017	58,34	
45 Getafe	41	31	13	7	11	1	9	1	8	8	5.164	59,36	-0,60	0	-45	45 Getafe	5.156	59,95	
46 Leganés	87	40	2	13	16	19	37	1	17	17	5.412	62,21	-0,53	0	-46	46 Leganés	5.395	62,73	
47 Compostela	74	53	4	7	14	38	11	3	1	123	5.803	66,70	0,65	0	-47	47 Compostela	5.680	66,05	
48 UD Almería	29	24	6	12	6	2	3	2	18	38	5.892	67,72	-0,35	0	-48	48 Extremadura (D)	5.831	67,80	
49 Extremadura (D)	59	39	2	13	11	27	6	0	0	123	5.954	68,44	0,63	0	-49	49 UD Almería	5.854	68,07	
50 Burgos CF (D)	42	41	6	17	1	18	0	0	0	123	6.138	70,55	0,61	0	-50	50 Burgos CF (D)	6.015	69,94	
51 Huesca	58	41	0	8	18	30	2	2	2	22	6.251	71,85				51 Mérida CP (D)	6.134	71,33	
52 Mérida CP (D)	57	38	2	7	3	37	8	0	0	123	6.257	71,92	0,59	0	-52	52 R. Burgos CF	6.221	72,34	
53 R. Burgos CF	34	24	3	5	16	7	3	3	18	123	6.344	72,92	0,58	0	-53	53 AD Almería (D)	6.472	75,26	
54 AD Almería (D)	48	39	2	4	10	30	2	0	0	123	6.595	75,80	0,55	0	-54				

Incluye equipos que han estado en 1ª división alguna vez desde 1970

Nacionales: nº temporadas en divisiones nacionales (1ª, 2ª y 2ªB ó 3ª antes de 1977)

Nacionales: nº temporadas en divisiones nacionales (1ª, 2ª y 2ªB ó 3ª antes de 1977)

Código de colores:
Equipo en 1ª división
Equipo en 1ª división desciende a 2ª división
Equipo en 2ª división asciende a 1ª división
Equipo desaparecido (D)

Cambios frente al año pasado

En la Clasificación de la LFP

- El **At. Madrid** consolida el **tercer** puesto conseguido hace dos años a expensas del **Valencia**.
- A su vez, el **Sevilla consolida la 6ª plaza** arrebatada hace tres años al **Espanyol**.
- El **Villarreal** se ha estabilizado en el **puesto 20º**, tras su vertiginoso ascenso de 30 puestos entre 2000 y 2009.
- El **Getafe** adelanta al **Elche**.
- El **Alavés** y el **Levante** pasan al **Murcia**.
- El **Eibar**, que adelantó 11 puestos en los últimos dos años, **asciende este año 3 puestos más**, superando al desaparecido **Burgos CF**, al **Pontevedra** y al **Numancia**.
- El **Leganés** mejora 6 puestos, adelantando a **Alcoyano**, **Jaén**, **Real Unión Irún**, **AD Almería**, **Europa** y **Lleida**.
- Finalmente, el **Girona debuta en el puesto 56º**, por delante de **Europa**, **Lleida**, **Xerez**, **Condal**, **Atlético Tetuán** y **Cultural Leonesa**

En la CHA

- El **Valencia** recupera el cuarto puesto que le arrebató el **Ath. Bilbao** hace dos años.
- El **Betis** adelanta al **Deportivo de la Coruña**. Ha subido dos puestos en dos años.
- El **Albacete** pasa al **Xerez**.
- El **Eibar** supera al **Lleida**.
- El **G. Tarragona** y el **Numancia** adelantan al desaparecido **Logroñés**.
- El **UD Almería** pasa al desaparecido **Extremadura**.
- Se incorpora el debutante **SD Huesca** en la posición 51, por delante de **Mérida CP**, **Real Burgos CF** y **AD Almería**, que cierran la clasificación.

Comentarios generales

- En la cabeza de la CHA se establecen varios grupos de equipos entre los cuales existe bastante igualdad:
 - Los dos primeros, el Real Madrid y el Barcelona, muy igualados (clasificación media en torno al 3er puesto) y con ventaja sobre el resto.
 - El primer pelotón, de tres equipos, también muy igualado en torno al 6º puesto de clasificación media, lo forman Atlético de Madrid, Valencia y Athletic Bilbao.
 - En el segundo pelotón, algo menos igualado (clasificación media 9-11) están el Sevilla, el Espanyol y la Real Sociedad.
 - A continuación, el Zaragoza (puesto medio 14º) y luego un grupo muy igualado (puesto medio 16º): Celta, Betis, D. Coruña y Sp. Gijón.
 - Les siguen Valladolid, Racing de Santander y Osasuna, con puestos medios 18º, 20º y 21º respectivamente.
 - A más distancia (puesto medio 27-29), Oviedo, Murcia, Mallorca y Elche completan el grupo de los 20 primeros.
- Hay 9 equipos que según la clasificación histórica estarían clasificados en primera división (20 primeros), pero esta temporada 2018/19 no lo están: Zaragoza, D. Coruña, Sporting de Gijón, Racing de Santander, Osasuna, Oviedo, Murcia, Mallorca y Elche.
- Los sustituyen 9 equipos que juegan este año 2018/19 en primera división pero que tienen una clasificación histórica correspondiente a segunda o más (posterior al 20º): Levante, Alavés, Rayo Vallecano, Eibar, Villarreal, Girona, Getafe, Leganés y SD Huesca.
- En la clasificación de primera división, el *porcentaje de partidos ganados de 3 puntos* es elevado en los equipos que se benefician de que su mejor época haya sido la reciente. Por ejemplo, a Villarreal, Málaga CF, Getafe, Eibar, Leganés y Girona todas sus victorias en 1ª les han reportado 3 puntos (100%). También tienen porcentajes altos Levante (86%), Alavés (75%) y Rayo Vallecano (72%).

Comentarios sobre el Sevilla

- El Sevilla es un equipo histórico, uno de los 14 que han disputado las 87 temporadas en divisiones nacionales (los 15 primeros exceptuando el Celta). Y es uno de los 9 que siempre han militado en 1ª ó 2ª división (los 8 primeros más el Sporting de Gijón)
- El puesto que más veces ha ocupado el Sevilla es el 5º de primera división (12 temporadas), seguido de 6º, 8º y 10º (8 veces cada uno). El puesto más bajo ha sido el 9º de segunda división (2 veces).
- El Sevilla pasó hace tres años a ser el 6º equipo en la clasificación histórica de primera división, como ya lo era en la CHA, y como lo es en muchos parámetros:
 - Diferencia entre partidos ganados y perdidos. Sólo 7 equipos han ganado más partidos que perdidos.
 - Diferencia entre goles a favor y en contra. Sólo 8 tienen un balance positivo.
 - Goles marcados por partido. En este caso es el 6º entre los actuales equipos de primera, ya que Irún, Europa, Getxo, Tetuán y Gimnástico de Tarragona tienen ratios más altas.
- Curiosamente, en todos estos parámetros, el At. Madrid es el 3º, que es el puesto que viene ocupando en la CHA. Sin embargo, en la clasificación histórica de primera, hasta hace dos años no consiguió dicha plaza.
- El Sevilla es 7º en el palmarés de la Copa, en donde le supera el Zaragoza con 6 títulos.
- El Sevilla fue también el 6º equipo español que conquistó un título europeo. Pero ahora es el 3º en número de títulos (9º de Europa); el equipo europeo que más títulos continentales ha logrado en el siglo XXI, junto con el Real Madrid. En el **ranking UEFA**, el Sevilla escala 2 puestos para colocarse **6º, su mejor posición** en toda la historia de esta clasificación, tras haber sido 7º durante 3 años: 2008, 2009 y 2010.

En definitiva, los números hablan de un estilo goleador y atacante del Sevilla, que es su estilo histórico, el que le gusta a su afición. Históricamente es el 6º equipo de España, pero su lugar en el ranking europeo, que hasta ahora se limitaba a las últimas 5 temporadas, permite al Sevilla proponerse su consolidación como cuarto o quinto equipo de la liga, siempre al acecho de los puestos de honor.

Reglas de la CHA y sistema de cálculo

1. Se consideran sólo las tres categorías nacionales: 1ª, 2ª y 2ªB.

Con la creación de la 2ª división B en la temporada 1977/78, la actual **3ª división dejó de ser verdaderamente nacional para convertirse en autonómica**: se compone de 18 grupos, uno por cada Comunidad Autónoma, excepto Andalucía -incluyendo a Ceuta y Melilla- que tiene dos. Eso quiere decir que, en ese nivel, existe poca homogeneidad entre los grupos, pues no puede ser lo mismo el grupo catalán que el riojano (como ejemplo de comunidad de menor población o tamaño). Donde los territorios empiezan a ponerse en relación común es en 2ª B (antigua 3ª), pues el ascenso es común desde 3ª, de manera que, aunque los cuatro grupos de 2ª B se distribuyen geográficamente, representan la división de un todo en cuatro partes, no la mera agregación de 18 partes desiguales, que es lo que es la 3ª.

Para poder agregarlo, **el puesto ha de ser una magnitud homogénea sincrónica y diacrónicamente**. Continuando con nuestro ejemplo, el puesto del 5º en la Rioja no es homogéneo al 5º en Cataluña, sencillamente porque los grupos no están contruidos en función de ese criterio. La 3ª es, en realidad, Regional. No se trata de que unos equipos sean mejores que otros, no se está en 3ª por ser uno de los 360 mejores equipos de España después de los de 1ª, 2ª y 2ª B, no. Se está por ser uno de los 20 mejores de la Rioja o Cataluña, después de los de las divisiones superiores. Luego los puestos de 3ª no son homogéneos y de ahí que no podamos llegar más lejos.

Por ello hemos decidido establecer el **límite de la CHA en las divisiones realmente nacionales: 1ª, 2ª y 2ªB**. Sólo en estas divisiones se asignan puntos en función del puesto obtenido. Todo equipo que no haya competido en divisiones nacionales puntúa como el siguiente al último de las divisiones nacionales. Todos los equipos que hayan militado en categorías regionales (o 3ª división a partir de la temporada 1977/78) obtienen el mismo número de puntos: los que corresponderían al primero de categoría regional. Y es que, como establece la primera regla, el criterio diferenciador es haber competido o no en divisiones nacionales.

2. Los **equipos que no compiten, desaparecidos o no nacidos**, obtienen los mismos puntos que los que hayan militado en categorías regionales. La razón es que tampoco estos equipos han competido en divisiones nacionales, lo que, repetimos una vez más, es el límite discriminante.

Si por el contrario, utilizáramos el criterio de que los equipos que no compitan una determinada temporada (bien por haber desaparecido o bien por no haber nacido), no sumen en el numerador puntos por puesto obtenido, pero tampoco aumente el denominador de temporadas disputadas, el resultado sería que su puesto medio de clasificación permanecería invariable. Con el paso de los años, el puesto medio de un equipo desaparecido cada vez representaría menos su papel histórico. En el extremo, si el Barcelona hubiera desaparecido tras ganar la primera liga, su puesto medio sería para siempre el primero, a pesar de que sólo habría disputado una temporada. De ahí la razón de esta 2ª regla.

Por ejemplo, esta temporada 2017/18 hay 122 equipos que juegan en las categorías nacionales (20 en 1ª, 22 en 2ª y 80 en 2ª B). Éstos obtendrán los puntos que les correspondan en función del puesto que alcancen. Los "no clasificados" en categorías nacionales obtendrán 123 puntos, ya que no han estado entre los 122 primeros, bien porque estaban en 3ª o Regional, o bien porque no competían.

Para calcular el *puesto medio de clasificación*, el denominador no es el número de temporadas en las que ha competido el equipo, sino **el mismo para todos: el total de temporadas disputadas**, ya que se puntúa en todas las temporadas. Si un equipo no ha nacido o ha desaparecido obtiene los mismos puntos que los demás equipos no clasificados en divisiones nacionales.

3. Sólo se incluyen los equipos que han estado **en primera división al menos en una ocasión desde 1970**.

Ésta es una regla cuya finalidad es exclusivamente práctica. De hecho, el método de la CHA permite que se pueda incorporar cualquier equipo, como de hecho hacemos cuando alguno debuta en primera división, recuperando todos sus datos clasificatorios anteriores.

4. La Clasificación Histórica de la Liga Española elaborada por la Peña Alsolano (CHA) se basa en el puesto conseguido por los equipos cada temporada, obviamente considerando la división en la que han militado. Cada temporada la CHA asigna a los equipos los puntos que le corresponden por el nº de orden que han ocupado, de manera que al campeón de 1ª se le asigna un punto, al subcampeón dos puntos, al tercero tres puntos..., al primero de 2ª se le asigna un punto más que al último de 1ª ..., al primero de 2ª B un punto más que al último de 2ª ... y así hasta los últimos de 2ªB. A todos los demás se les asignan tantos puntos como equipos hayan militado en las divisiones nacionales más uno. En las temporadas anteriores a la 1977/78, la tercera división ejercía el mismo papel que actualmente realiza la 2ª B, por lo que se aplica el mismo criterio, de manera que el puesto obtenido en 3ª durante esas temporadas sí es discriminante. En resumen, cada año, los puntos que recibe un club equivalen al **número de equipos que han quedado clasificados por delante más uno**.

CHA: cálculo del nº de orden obtenido en la temporada según la división en la que ha participado el equipo		
División	Puntos	
	Desde 1977/78	Antes de 1977/78
1ª	Puesto en 1ª división	
2ª	Nº equipos en 1ª división + Puesto en 2ª división	
2ªB	Nº equipos en 1ª + Nº equipos en 2ª + Puesto 2ªB (1)	
3ª	Nº equipos 1ª + Nº equipos 2ª + Nº equipos 2ª B + 1	Nº equipos 1ª + Nº equipos 2ª + Puesto en 3ª
Resto		Nº equipos 1ª + Nº equipos 2ª + 33 + 1 (2)

(1) El puesto de 2ªB se calcula según esta fórmula:

$$\text{Puesto } 2^{\text{a}}\text{B} = (([\text{Puesto en el grupo}] - 1) \times [\text{N}^{\circ} \text{ de grupos en } 2^{\text{a}}\text{B}]) + 1$$

Por ejemplo: a un equipo clasificado el 5º de su grupo, en lugar de asignarle el puesto 5 se le asigna el 17, ya que tiene a 16 equipos de la división -4 en cada grupo- clasificados en mejor posición. De otro modo, se produciría una discontinuidad entre los últimos de 2ª B, que tendrían 62 puntos (20 + 22 + 20), y los del Resto, que obtienen 123 (20 + 22 + 80 + 1). Ahora, los últimos de 2ªB reciben 119 puntos (20 + 22 + ((19 x 4) + 1)), que es el número de equipos que tienen por delante, más uno.

(2) No disponemos del nº de equipos que cada temporada ha militado en 3ª división, pero sabemos que el mínimo fue 33.

A partir de aquí se suman los puntos obtenidos por cada equipo en todas las temporadas y se dividen por el total de temporadas transcurridas (87 hasta la fecha). Se obtiene así el puesto medio de cada equipo desde que comenzó la liga, su clasificación media, la cual es, por tanto, independiente del nº de equipos que en cada momento haya militado en cada división y del cambio que supuso la asignación de 3 puntos por partido ganado.

Con estas reglas consolidamos un concepto distinto al de la Clasificación Histórica tradicional de la LFP. Si ésta constituye la clasificación histórica de la Primera División española, la CHA es una clasificación histórica de todas las divisiones nacionales, en la que además **todas las temporadas importan lo mismo**.

Sabemos que la CHA no es perfecta, pero creemos que se aproxima con mayor justicia que otras al concepto de clasificación histórica del fútbol español.